
������3月 18日下午， 游客在太昊陵
庙会上挑选心爱的龙年吉祥物。

今年是龙年，太昊陵庙会上的商
家纷纷推出和龙有关的文创产品，
各种龙年吉祥物在庙会上很受游客
欢迎。

记者 梁照曾 摄
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“大杂院”将变“幸福院”
今年全市计划改造 91个老旧小区

本报讯 （记者 何晴） 近日，记者
从市住房和城乡建设局了解到，2024
年全市纳入改造计划的老旧小区共
计 91 个， 涉及 8293 户 521 栋楼，建
筑面积 96.94 万平方米 ， 计划投资
1.72 亿元。其中，中心城区（包括淮阳
区） 计划改造老旧小区 37 个， 涉及
2258 户 100 栋楼，建筑面积 25.67 万
平方米，计划投资 4436.5 万元。

3 月 18 日， 记者走访了中心城
区今年计划改造的部分老旧小区，受
访居民均对即将进行的改造工作表
示支持。市民周洁在汉阳路中阳馨园
小区居住了 22 年，提起改造计划，她
打心底里高兴 ： “我们小区大概有
150 户居民，可以说每一户都盼着改
造。住在这里最让人头疼的是下水道
堵塞严重，粪水有时会涌上来，夏天
存在积水现象。”据了解，该小区部分
楼宇一至二层属于商业用房，且多租
于饭店， 长年累月造成了下水道堵
塞。 记者在小区里看到，该小区还存
在路面坑洼不平、 楼道扶手不稳、无
充电车棚、无路灯、落水管道部分破
裂等情况。

位于芙蓉路的市实验中学家属
院（南院）也被列入今年老旧小区改
造范围，涉及 6 个单元楼，惠及居民
60 余户。 2005 年搬来的邵女士介绍，
该小区有“两大难”：一是地下室下水
管出现多处渗水现象，导致地下室大
面积积水；二是小区化粪池仅用水泥
盖板简单遮盖，因常年堵塞，异味散
发，十分难闻。 对于老家属院即将改
造，大家充满期待。“以前常常因为这
房子烦心，相信改造完成后，我们小
区能焕然一新，以后也能踏实住在这

里了。 ”居民刘先生高兴地说。
记者在走访中发现，改造计划涉

及的老旧小区，都在不同程度上存在
停车区域划分不合理、 楼顶防水失
效、未实行雨污分流，或是一些小区
即使实行了雨污分流，也由于设计不
科学、年久失修等原因，存在管网破
裂、错接、脱节、变形、腐蚀等问题。基
于此，老旧小区改造工程内容涉及雨
污管网改造、新建路面、安装路灯、绿
化、搭建非机动车停车棚、屋面防水、
楼梯间墙体粉刷、 楼梯扶手翻新、楼
梯间窗户更换、 落水管更换等等，使
老旧小区彻底“洗脸换装”。

老旧小区改造一头连着百姓民
生 ，一头连着社会发展 ，只有 “改 ”
到群众心坎上 ，才能让居民更有获
得感、幸福感、安全感。作为 2023 年
我市老旧小区改造的一个成功案
例 ，市卫生局家属院雨污水管道改
造完成后 ，以往下雨必淹的场景已
消失不见 ；停车位和非机动车停车
棚整齐划一 ，再也不见居民乱停乱
放 ；沥青路面干净平坦 、楼梯内墙
粉刷一新 、 绿化照明样样到位 ，让
居住在这里的居民幸福感得到极
大提升。

为扎实推进我市老旧小区改造
工作，我市住建部门积极协调相关部
门，加快手续办理，做好前期方案制
订、图纸设计等相关工作，不断提升
城区品质，让“大杂院”摇身变成“幸
福院”，持续提升居民获得感、幸福感
和满意度。 据了解，今年列入改造计
划的老旧小区预计 6 月底前开工率
达到 50%，10 月底前全部开工建设，
年底前完工率达到 70%以上。 ②9

习近平致电祝贺普京
当选连任俄罗斯总统

新华社北京 3 月 18 日电 3
月 18 日 ，国家主席习近平致电普
京， 祝贺他当选连任俄罗斯联邦
总统。

习近平指出 ，近年来 ，俄罗斯

人民团结一心 ，克服挑战 ，在国家
发展振兴的道路上稳步前行。 你再
次当选，充分体现了俄罗斯人民对
你的支持。 相信在你领导下，俄罗
斯一定能够取得国家发展建设的

更大成就。 中方高度重视中俄关系
发展， 愿同俄方保持密切沟通，推
动中俄新时代全面战略协作伙伴
关系持续健康稳定深入发展，造福
两国和两国人民。
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本报讯 （记者 王艳） 3 月 18 日下午，我市召开重点
产业园区建设专题会议，听取河南（周口）绿色印染示范
产业园和生物经济产业园申报建设工作情况汇报，精准
查找问题短板，研究具体解决措施，安排部署下一步工
作。 市委书记张建慧主持会议并讲话。 市长吉建军出席
会议。

会议指出，建设绿色印染示范产业园对于周口完善
纺织服装产业链、增强产业链群的核心竞争力具有重要
作用。 要立足服务全省、辐射皖浙苏，突出特色、对标一
流，高水平规划、高标准建设绿色环保印染产业园；要严
格入驻标准，坚持高端化、智能化、绿色化方向，围绕建
链、延链、补链、强链，整合优势资源，做精细分市场，积
极招引创新能力强、带动能力强、质量效益高的龙头企
业，推动形成布局合理、特色鲜明、链条体系完整、具有
核心竞争力的纺织服装产业集群；要不等不靠、主动作
为，加快推进绿色印染示范产业园污水处理、能源、路网
等配套基础设施建设，强化园区要素保障，提升园区规
划建设专业化水平。

会议强调，发展生物经济是全市培育战略性新兴产
业和推动产业结构优化升级的重要抓手。要把抓好生物
经济产业园建设作为推进项目建设的重中之重，在高端
化、智能化、绿色化、集群化上下功夫，着力打造生物化
工产业高能级载体平台， 在发展生物医药、 生物新材
料、生物制品等生物经济上形成新优势；要坚持统筹规
划、合理布局、管理规范、一体化发展，加快完善园区基
础设施，最大限度发挥集约化 、规模化优势 ；要立足周
口资源禀赋， 充分发挥益海嘉里等龙头企业的产品资
源优势， 积极对接生物经济领域前沿技术和优势企业，
不断挖掘生物经济发展潜力， 重点引进一批投资规模
大、科技含量高、带动能力强、经济和社会效益好的高能
级生物经济产业项目，加快构建具有核心竞争力和影响
力的特色产业集群，为我市生物经济产业高质量发展积
蓄新动能。

会议要求，要树立大局意识，强化责任担当。各相关
部门要坚持目标导向、问题导向、结果导向，坚持要素前
置、工作前移、主动服务，严格按照一流产业园区建设标
准，进一步把目标明确清楚、任务分解清楚、责任传导清
楚，形成同向发力、同频共振的工作格局，确保绿色印染
示范产业园和生物经济产业园申报建设工作顺利推进。

王宏武、梁建松出席会议。 ①6
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我市 2个单位（集体）和 2名个人入围全国
五一劳动奖和工人先锋号候选对象名单

������本报讯 （记者 徐松） 3 月 18日，
河南省总工会公示 2024 年河南省全
国五一劳动奖和工人先锋号候选对
象名单 。 我市推荐的河南金丹乳酸
科技股份有限公司入围全国五一劳
动奖状候选对象名单 ； 乐普药业股
份有限公司总经理 、 高级经济师于
力强和鹿邑县谷阳街道中心小学教
师 、 中小学一级教师吴玉霞入围全
国五一劳动奖章候选对象名单 ；项

城市纺织有限公司后纺车间自络筒
工序保全队入围全国工人先锋号候
选对象名单。

据了解，市总工会高标准落实市
委指示精神 ， 根据省总工会的有关
要求 ，精心安排 、周密实施 ，扎实做
好 2024 年全国五一劳动奖和工人先
锋号推荐评选工作 ， 做到了层层推
荐、层层把关、层层筛选 ，公开透明 、
公平公正 、优中选优 ，得到了全国总

工会 、 省总工会的高度评价和充分
肯定。

河南金丹乳酸科技股份有限公
司是以生产乳酸、聚乳酸及系列产品
为主的龙头企业，引领着我国乳酸行
业的发展方向。该公司自主研发的 L-
乳酸产业化关键技术，打破了国外技
术及市场垄断，获得国家科技进步奖
二等奖、河南省科技进步奖一等奖。

于力强带领企业组建河南省化

学药物产业研究院 ，2021 至 2023 年
研发投入累计 3.3 亿元， 实现了新药
氯吡格雷阿司匹林片国内首仿上市
替代进口 ，填补了我省空白 ；带领企
业建设 30 片固体制剂项目并通过国
家药品 GMP 认证， 提升企业固体制
剂产能 5 倍以上； 建设年产 4000 万
支粉针剂项目，使粉针剂车间成为国
内一流生产车间。

（下转第二版）

既要拔掉萝卜，也要带出污泥
□吴继峰

一年一度的央视 3·15 晚会，又集
中曝光了不少问题，诸如主板机黑灰
产业链、 用槽头肉制作梅菜扣肉、消
防用品店售卖“灭不了火的灭火器”
等多种欺骗危害消费者的情况。 国家
市场监管总局也迅速行动，连夜部署
各地市场监管部门开展执法行动，迅
速核查处置涉市场监管领域违法行

为。 在对有关部门果断查处违法违规
行为给予肯定的同时， 笔者也建议，
不能满足于就事论事， 必须举一反
三，既要拔掉“问题萝卜”，也要带出
污泥、净化环境。

产品质量安全问题不仅仅是一
个经济问题， 更是一个社会问题、一
个民生问题。 它关系到每一个消费者
的身体健康和生命安全，关系到社会
的和谐稳定和国家的长治久安。 因

此，我们必须从更高的层面、更广的
视角来审视和解决质量安全问题，将
其纳入国家发展的战略高度，采取切
实有效的措施加以解决。

媒体的曝光只是解决质量安全问
题的第一步， 真正的挑战在于如何将
曝光的问题转化为实质性的改进和行
动。相关职能部门不能止步于“看山是
山”，而要总结共性问题，分析产生根
源，堵上制度和监管漏洞。要加大监管

力度，完善法律法规，确保质量安全监
管工作有法可依、有章可循。企业需要
树立诚信经营的理念，加强自律管理，
确保产品质量和安全。 消费者也需要
提高警惕，增强自我保护意识，选择正
规渠道购买食品。 ①6

传达学习习近平总书记重要讲话和全国
两会精神 研究我市贯彻落实意见

张建慧主持并讲话

市委常委会召开扩大会议

本报讯 （记者 王艳） 3 月 18 日，
市委常委会召开扩大会议，传达学习
习近平总书记在全国两会期间的重
要讲话和全国两会精神，认真学习习
近平总书记重要文章，研究我市贯彻
落实意见和优化营商环境、生态环境
保护等工作。 市委书记张建慧主持会
议并讲话。

会议指出，要把学习贯彻习近平
总书记在全国两会期间的重要讲话
和全国两会精神作为当前一项重要
政治任务抓实抓好 ， 深刻领会开局
之年我国经济社会发展取得的重大
成就，更加自觉地拥护 “两个确立 ”、
做到 “两个维护 ”。 要深刻领会全国
两会精神实质 、准确把握核心要义 ，
以发展新质生产力为着力点 ， 有选
择地推动新产业 、新模式 、新动能发
展，用新技术改造提升传统产业 ，积
极推进产业高端化 、 智能化 、 绿色
化，着力推动高质量发展。 要把握大
势 、着眼大事 ，认真贯彻落实中央经

济工作会议 、全国两会精神 ，落实省
委十一届六次全会暨省委经济工作
会议、省两会部署 ，按照市委五届五
次全会暨市委经济工作会议、市两会
工作安排 ，锚定 “两个确保 ”，加快实
施“十大战略”三年行动计划 ，以 “十
二个紧盯”统筹经济发展，以“五个清
单 ”抓实产业项目 ，以 “七个专项行
动”夯实基层基础 ，坚定不移把自己
的事情办好。 要加强党的建设，巩固
拓展主题教育成果，营造干事创业浓
厚氛围， 树牢正确选人用人导向，全
面完成年度改革任务，为确保全国两
会精神落实落地提供坚强政治保障。
要坚持领导带头 、率先垂范 ，聚焦高
质量发展首要任务 ，扎实做好 “五经
普”、经济运行 、优化营商环境 、安全
生产等重点工作 ，营造 “一级做给一
级看、一级带着一级干”的浓厚氛围，
确保实现一季度 “开门红”、 上半年
“双过半”，为完成全年各项目标任务
打下坚实基础。

会议指出，要深入学习习近平总
书记重要文章《时刻保持解决大党独
有难题的清醒和坚定，把党的伟大自
我革命进行到底》， 把全面从严治党
作为党的长期战略 、永恒课题 ，始终
坚持问题导向 ，保持战略定力 ，发扬
彻底的自我革命精神 ，把严的基调 、
严的措施 、严的氛围长期坚持下去 ，
把党的伟大自我革命进行到底 。 要
始终牢记 “三个务必 ”，通过明方向 、
立规矩 、正风气 、强免疫 ，营造积极
健康 、 干事创业的政治生态和良好
环境 ， 一刻不停深入推进正风肃纪
反腐 ， 坚决打赢反腐败斗争攻坚战
持久战。

会议研究讨论《第三轮中央生态
环境保护督察反馈问题整改方案 》，
强调要把生态环境保护作为底线任
务，以最坚决的态度、最务实的作风、
最严格的标准 ， 扎实做好环保督察
“后半篇文章”，持续打好蓝天、碧水、
净土保卫战，推动周口生态文明建设

不断取得新成效。
会议研究讨论《周口市营商环境

大提升行动方案》， 强调要坚持以营
商环境大提升行动为牵引、以制度创
新为抓手、以营商环境综合配套改革
为重点， 通过实施全面提升行动，实
现市场环境、政务环境、法治环境、发
展环境、监督治理等重点领域和关键
环节大转变 、大提升 ，持续激发市场
活力、增强发展内生动力 ，为推动全
市高质量发展提供有力支撑。

会议传达学习全省组织部长会
议和巡视整改工作调度会议精神，强
调要聚焦服务周口高质量发展大局，
细化工作举措 ，完善推进机制 ，扎实
做好理论武装、选贤任能、强基固本、
育才聚才 、巡视整改等工作 ，树牢选
人用人正确导向，着力锻造堪当现代
化建设重任的干部队伍，为推进中国
式现代化建设周口实践提供坚强组
织保证。

会议还研究了其他事项。 ②9


